

# Une Bulloise à la tête d'Ecologie libérale



**MARIE-FRANCE  
ROTH PASQUIER**  
Conseillère  
nationale

**Environnement** » La conseillère nationale fribourgeoise Marie-France Roth Pasquier (Le Centre) a été élue samedi à la présidence du mouvement Ecologie libérale. Elle veut en faire «un lanceur d'idées».

## Comment comptez-vous relancer ce mouvement, qui s'essouffle depuis quelques années?

Ce mouvement né en 2003 déjà a donné un élan à la création des Vert'libéraux, qui ont fini par prendre le dessus. Mais il vieillit et ses membres ne sont plus tout jeunes. C'est pourquoi je compte réunir dès que possible le comité afin de lancer des actions concrètes. Nous ne voulons pas faire de révolution mais

simplement toucher, informer les gens. Je vois ce mouvement comme un lanceur d'idées. Il n'y a pas que le climat. Nous pouvons agir sur le gaspillage alimentaire, le manger local qui commence à faire mouche. Les gens sont plus sensibles à cela.

## Un exemple?

Je me souviens qu'Ecologie libérale avait proposé en 2006 une étiquette CO<sub>2</sub> pour manger des fruits et légumes à la bonne période. C'était avant-gardiste. Il avait aussi fait un vade-mecum avec des idées écologiques concrètes sous forme de fiches à destination des communes. Nous pourrions réactualiser cette idée.

## Pourquoi vous engagez-vous autant au sein d'Ecologie libérale?

J'ai accepté de me présenter pour la présidence à la demande d'Isabelle Chevalley, qui m'avait approchée récemment. Il n'y avait pas beaucoup de centristes ni de Fribourgeois au sein du mouvement. Je suis sensible à la question écologique et ce qui m'a attirée est de pouvoir trouver tous ensemble des solutions innovantes, des majorités pour avancer dans le domaine de l'environnement. Il y aura toujours des oppositions devant le parlement et devant le peuple. Certes, la loi sur CO<sub>2</sub> n'est pas passée, mais il faut continuer de chercher des solu-

tions, en ayant une majorité de partis derrière la protection de l'environnement.

## Ce mouvement interpartis peut-il aider à gommer certaines divisions entre formations politiques?

Il y a des gens de tous bords très engagés dans l'environnement. Il est possible de faire de l'écologie en étant libéral, même si certains pensent que c'est un antagonisme. Je sens cette envie de faire avancer les choses, même à droite. Que ce soit du côté du PLR ou de l'UDC, il y a des élus qui ont cette sensibilité à la problématique écologique et il faut les emmener avec nous. »

**THIERRY JACOLET**